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УРОЖАЮ -  82 х о д В Ы В О З К И О Р Г А Н И К ИПервая графа —план вывозки органики за семь месяцев, вторая —вывезено за ноябрь—декабрь, третья —план вывозки органикисилами «Сельхозхимии», четвертая —-вывезено, пятая --план вы-возки органики силами тонн). хозяйств, шестая — вывезено (в тысячах
«Коммунар» 8 1,5 — — 8 1,5имени Кирова 11 1,7 — — Ц 1,7«Путь Ленина» 30 1,6 20 0,8 10 0,8имени Свердлова 6 0,5 — — 6 0,5«Красная нива» 6 4,3 — 4,0 6 0,3имени Ленина 50 . 10,2 40 9,6 10 0,5имени Тимирязева 10 6,3 — з д ‘ 5 0,4.«Малокаменский» 25 3,0 20 2,4 5 0,7«Колос» 3 — — — 3 —«В.чкшенерский» \ зо 11,0 — 9,3 12 0,6«Прогресс» 8 0,1 — — 8 0,1«Ошминский» 42 4,3 30 3,5. 10 0,5«Пижемский» 11 1,0 — 11 • 1,0Всего по району 240 45,5 11II 32,7 105 8,6Во всех колхозах и 'совхозах поля под района подводятся итоги рабо- года. урожай нынешнеготы в ушедшем году, который был трудным для тружеников сельского хозяйства, принес много хлопот на весь зимний период. Заботы эти связаны с обеспечением общественного скота кормами.По этой причине все остальные дела 'решаются не так успешно, как хотелось. Мало внимания уделяют в колхозах и совхозах вывозке органики на

В сводке хорошо видно, как работали хозяйства в ноябре —декабре над пополнением запасов органики. И  сработали не лучшим образом. Выполнили двухмесячное задание всего на 19 процентов. Хорошо организована вывозка торфа в колхозах имени Кирова, «Коммунар» и «Путь Ленина». Но могли бы эти хозяйства сделать за истекший период гораздо

больше. В «Коммунаре» транспорт долгое время работал на перевозке комбикормов. В «Путь Ленина» в плохом состоянии был автопарк. Постоянно в рейсы на Маяковское болото выходило не более четырех машин.Мало вывезено торфа и по другой причине. Слишком поздно началась транспортировка органики. Для этого создались, условия лишь в конце ноября. 25 ноября была проложена дорога в Маяковское болото.Не все хозяйства сразу включились в это дело. С  большим опозданием, спустя около месяца начали вывозку органики колхозы «Малокаменский»,.имени Ленина, совхозы «Вяк- шенерский», «Пижемский»и некоторые другие.В целом по району в настоящее время транспортом всех организаций, включая колхозы и совхозы на поля доставлено около 45,5 тысячи тонн оргат ники из 240, предусмотренных заданием на семь месяцев. Перевыполнила план двухмесячника «Сельхозхимия». Вместо 23 тысяч тонн транспортом организации доставлено в хозяйства около 32,7 тысячи тонн органики.

К Н О В Ы М ,  Б О Л Е Е  
В Ы С О К И М  Р У Б Е Ж А М
СОВЕЩАНИЕ АКТИВА РАБОТНИКОВ ПРОМЫШЛЕН

НОСТИ, ТРАНСПОРТА И СВЯЗИ ОБЛАСТИВ обстановке высокой трудовой и политической активности начали горьковчане вто'рон год X I пятилетки. Вдохновленные решениями ноябрьского Пленума Ц К  К П С С , грандиозными задачами пятилетнего плана, труженики города и деревни встали на ударную вахту в черть 60-летия образования С С С Р .5 января в Доме политического просвещения обкома К П С С  собрались представители трудовых коллективов промышленности, транспорта и связи области. Здесь присутствуют передовики' и новаторы производства, руководители предприятий, секрётафи партийных комитетов, научно- технические работники. На обсуждение поставлен проект социалистических обязательств на 1982 год, разработанный на основе соцобязательств, принятых коллективами предприятий- промышленности, транспорта и связи.-—Трудящиеся нашей области, —сказал, открывая совещание, первый секретарь обкома К П С С  Ю. Н. Христораднов,— как и весь советский народ, с оптимизмом и уверенностью вступили во второй год одиннадцатой пятилетки. Прожитый нами год был сложным, но и в этих условиях экономика области развивалась динамично. Решен ряд крупных социально- экономических проблем.В то же время у нас еще значительное число предприятий не справилось с планами производства продукции, роста производительности труда, реализации. Много недостатков в работе транспортных организаций. Серьезные нарекания приходится слышать на работу органов связи.

Итоги года говорят, что уровень нашей работы не отвечает требованиям X X V I ч съезда К П С С , многие резервы роста производительности труда, повышения качества работы не использованы. Далеко не всегда обеспечивается единство между словом и делом, не везде социалистическое соревнование носит боевой, действенный характер. Призыв X X V I съезда К П С С  «Экономика должна быть экономной» пока еще не вошел в повседневную практику работы многих коллективов.Обобщая сделанное в первом году пятилетки, критически анализируя недостатки и ' недоработки, необходимо определить конкретные меры для того, чтобы наверстать упущенное. Улучшению всех экономических показателей промышленности, транспорта и связи во втором году пятилетки будут способствовать социалистические обязательства, проект которых представлен на рассмотрение актива.Участники совещания одобрили социалистические обязательства на 1982 год и призвали трудящихся области, руководствуясь историческим^ решениями X X V I съезда К П С С , ноябрьского (1981 г.) Пленума Ц К  партии, положениями ивы- водами, изложенными в ррчн на Пленуме Ц К  К П С С  тов. Л . И. Брежнева, развернуть борьбу за вьщолнение напряженных планов и социалистических обязательств второго года одиннадцатой пятилетки.В работе совещания приняли участие члены и кандидаты в члены бюро обкома К П С С , члены облисполкома, руководители ряда областных ведомств и организаций.
З И М А  Н А  Ф Е Р М А Х К а к о в п о д х о д ,  т а к о й и т о гКолхоз «Малокаменский»не выполнил планы 1981 года по продаже государству молока и мяса. Задание по реализации молока сделано на 62 п р о цента, мяса —на 86. Производство и продажа этих видов продукции по сравнению с 1980 годом значительно сократились. Если на 1 января 1981 года было отправлено 5403 центнера молока' и 643 центнера мяса, то на 1 января 1982 года сдано государству 3924. центнера молока и 389 центнеров мяса. Заметим, реализация мяса уменьшилась почти вдвое. Большой спад произошел и в поставках молока.Естественно, снижение производства продукции животноводства связано с рядом причин, о которых пойдет речь в этой статье. • .

ПО КОРМАМ И МОЛОКОСейчас трудно припомнить тот момент, когда именно стали недополучать в колхозе «Малокаменский» модрко. Дело в том, что спад в производстве этой продукции длится , уже больше года. Снижение удоев происходит на обеих фермах, на Гагаринской и Малокамен- ской. За прошедший год цн одна из'доярок не добилась показателей 1980 года. Словом, здешние животноводы сдали свои позиции.Этого следовало было ожидать. Молоко, в первую очередь,

приходит за счет хорошего кормления, за счет полноценного, сбалансированного рациона. А  он в нынешнюю 'зимовку Выглядит, слишком бедно. Не обеспечены животные грубыми кормами на весь стойловый период. На исходе запасы кбм- * бикормов. На Гагаринской ферме они уже кончились.Из-за неимения собственного зернофуража норма выдачи концентратов на голову крупного рогатого скота составляет от 1,5 до одного килограмма.Меньше стало в рационе сочных кормов. Если в прошлом году силоса выдавали вдоволь, то теперь его скармливают по . 8— 10 килограммов. Норму выдачи увеличивать нельзя, иначе сочных кормов и до весны не хватит.Есть в хозяйстве положительные Моменты. Распределены запасы сена. Как утверждают специалисты, этого корма хватит до пастьбы.С Обеспечением животных соломой дело обстоит хуже. По подсчетам имеющееся количество будет израсходовано за январь —февраль.Итак, при существующем кормлении вряд ли можно рассчитывать на какой-либо успех в дальнейшем. На установленном рационе животноводы получают сейчас лишь 2,5 килограмма молока от коровы в сутки. В прошлом же году удой превышал три килограмма,-

ВСЕ ЛИ РЕЗЕРВЫ 
ИСПОЛЬЗУЮТДля пополнения рациона в хозяйстве используются не все имеющиеся возможности. Казалось бы, в такой тяжелый год должно больше внимания уделяться скармливанию скоту всевозможных .витаминных добавок. Цо и это не делается. Ни на одной из ферм нет даже хвои. Нет микроэлементов.Попытки к организации скармливания животным хвои были. Они заключались в проведении нескольких субботников. Но это не решило проблему. Хвоя появляется в рационе только после подобных мероприятий, которые бывают редко.—Мы просто не в силах вести заготовку хвойной лапки собственными силами, — говорит председатель - колхоза М . И. Евстропов. —Нет рабочих, чтобы создать для этого дела бригаду.- Причина веская, но она не оправдывает руководство колхоза в упущении этого вопроса. Есть у хозяйства шефы. Можно их привлечь для заготовки хвои. За два—три выезда они многое йогут сделать. И , наконец, вопрос с доставкой хвои можно решить в межколхозном лесхозе, который, кстати, является шефом колхоза.

ПОТЕРИ ПРОИЗВОДСТВАНе все затраты, расходуемые на производство молока в кол- ,хозе, дают должную отдачу. И , вероятно, не по 2,5 килограмма продукции приходилось бы сейчас на корову в день, а гораздо больше, если бы не этот фактор. Дело в том, что около 20 процентов коров считаются в хозяйстве полудойными. Причина тому ;—яловость.В колхозе об этом все знают и понимают, что оборачивается она недополучением приплода. Теряется молоко. Но что принимается по ликвидации яловости животных?Для решения этого вопроса нужно создавать условия. О д ним из них являются прогулки, однако на фермах коров на выгульные площадки не выпускают.Следует улучшить племенную работу. Это ^сделать здесь не так-то просто. В хозяйстве нет зооспециалкста.
НЕДОРАБОТКИ И 

УПУЩЕНИЯИменно так можно охарактеризовать следующие факты. Ч етыре дня на Гагаринской ферме, не было концентратов. Об этом знали специалисты и руководство хозяйства. Вместо комбикормов можно было завезти витаминно -травяную муку. Но ее привезли с большим опозданием.

Подведение итогов работы в животноводстве принято проводить в хозяйстве каждый месяц. Но вот в декабре про это мероприятие забыли. Оно не состоялось. Во всех хозяйствах по средам проводится санитарный день. В «Малокамен- ском» же таких дней не бывает.В красных уголках на фермах устарела наглядная агитация. О ее обновлении идут только разговоры.Перечень таких упущений можно продолжить. А суть их в том, что мало внимания уде-, ляет правление колхоза проведению зимовки скота, не направляет коллектив животноводов на выполнение труднейших задач, не ведет воспитательную и разъяснительную работу. Упущен вопрос подбора кадров. Возможно, по этой причине одна группа животных на одной нз молочнотоварных ферм доится по нарядам, а на другой — нет постоянного возчика навоза.
А МОРОЗЫ ЕЩЕ БУДУТОб этом должны помнить малокаменцы. Ведь во многих дворах скот сейчас мерзнет. В холодных помещениях содержатся только что народившиеся телята. Не утеплены помещения в д. Малокаменское и д. Пруды.

В. НИКОЛАЕВ.
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ЗА ЭФФЕКТИВНОСТЬ ПРОИЗВОДСТВА

В К Л А Д  Р А Ц И О Н А Л И З А Т О Р О В—Романович, помоги.—Станок стал, Романович, — с такими просьбами ежедневно обращаются к слесарю мебельного цеха Пижемского леспромхоза Николаю Романовичу К окорину. И он никогда не откажет. Н. Р . Кокорин является одним из самых активных членов общества изобретателей и рационализаторов.—Только в этом году у Николая Романовича принято семь рационализаторских предложений — говорит председатель совета общества Владимир В а сильевич Смирнов.Так он переделал станок для резки образивной ленты, что позволило увеличить производительность труда в три р!аза и улучшить качество продукции. Были реконструированы станок для вырезки царги, сделано приспособление для снятия фаски из точеной ножки табурета; Некоторые рацпредложения он вносил совместно с механиком мебельного цеха . Н . Г. Коря- ковцевым.Около двух тысяч рублей составил экономический эффект от рацпредложения технолога Геннадия Степановича Пестова. Он изменил технологию сборки щитов кухонного набора.Много рационализаторских предложений внес мастер стройучастка Александр Петрович Трушков.Внедрено также' предложение начальника производственно

го отдела Бориса Сергеевича Ворожцова и инженера по технике безопасности Василия Николаевича Зайцева по увеличению гидролизной щепы из дров на нижнем складе. Сейчас ру- бительная машина М РГ-20Н установлена непосредственно у разделочной площадки, что позволит перерабатывать долго- тье, сократить время работы крана (ККУ) на этом участке, высвободить автомашину для подвозки дров.В Пижемском леспромхозе сейчас 235 членов состоит во Всесоюзном обществе рационализаторов и изобретателей. И своим главным делом все они считают снижение трудоемких процессов на производстве, ‘ улучшение использования сырьевой базы.За 1981 год члены этого общества внесли 19 рационализаторских предложений, экономический эффект которых составил 14 тысяч 800 рублей.У входа в контору леспромхоза находится стенд, на котором помещены фотографии лучших изобретателей и рационализаторов предприятия, социалистические обязательства.Ежегодно людьми пытливой мысли многое делается для своего леспромхоза, но и трудоемких процессов еще немало, а поэтому есть где применить свои знания и опыт пижемским рационализаторам.
А. ПЕРМИНОВ.

На снимке: Н. Р. Кокорин.

ЖИЗНЬ СОВЕТОВ

С о в м е с т н ы й  к о н т р о л ьВ соответствии с законом «О  народном контроле С С С Р » , принятом 1 декабря 1979 года, решением сессии Одошнурского сельского С о вета народных депутатов от 28 февраля 1980 года была избрана Группа народного контроля в количестве 9 человек. Председателем группы народного контроля был избран член исполкома депутат А. И. Пазухин, его замести- ’ телем —заведующая почтовым отделением А. А . Березина. Прошло два года. Мо-, жно поделиться опытом работы и рассказать о взаимодействии группы народного контроля с постоянными комиссиями при сельском Совете.«Группа народного контроля при сельском, поселковом Совете народных депутатов осуществляет контроль ‘ по вопросам которые относятся к компетенции Совета, исходя из задач, возложенных на органы народного контроля, вносит при необходимости на рассмотрение Совета или его исполнительного комитета вопросы, требующие их решения», — так сказано в законе «О народном контроле С С С Р » . Следует особо подчеркнуть важность участия в проверках и подготовке вопросов к проведению заседаний исполкома сельского Совета или сессии группы народного контроля и постоянной комиссии.Хорошо известно, что в деле укрепления производственной дисциплины, социалисти- . ческой законности и трудовых правоотношений первостепенную роль играет правильная организация труда рабочих и служащих. Группа народного контроля совместно с комиссией социалистической законности и охраны общественного порядка проводила проверку в -хозяйстве коопхо- за «Одошнурский» по вопро^ су «О подборе, расстановке и воспитании кадров». Были выявлены такие недостатки, как выплата заработной пла ты отдельным рабочим на заготовке кола без оформления на работу по договору или трудовому соглашению, что явилось нарушением трудового законодательства. За последнее время имели место случаи, когда злоупотребляли спиртными напитками управляющий отделением Е . К. Шарпатов, мастер леса А. И. Каргапольцев, механик кооп- хоза И. М . Краев и другие. Особенно много случаев пьянки на лесных промыслах.Исполком сельского Совета изучил информацию постоянной комиссии и группы народного контроля и на одном

из заседаний был заслушан доклад дирекции коопхо'за, проанализированы причины выявленных недостатков. В своем решении исполком сельского Совета обязал_ директора коопхоза А. Ф. По- д луднякова повёсти решительную борьбу с пьянством, прогулами, нарушениями трудовой дисциплины, -особенно с лицами из числа руководящего состава, механизаторов, работников лесных промыслов. Необходимо провести перевыборы товарищеского суда, женсовета, пересмотреть состав Д Н Д , организовать дежурство дружинников, особенно в дни выдачи зарплаты, в выходные и праздничные дни. Оформление на работу проводить в соответствии с законодательством о труде.Плодотворной оказалась совместная проверка группы народного контроля и комиссии социалистической законности и охраны общественного порядка. Дирекцией коопхоза по решению исполкома был принят ряд мер, способствующих укреплению дисциплины, выполнению законодательства о труде. За пьянство были освобождены от работы мастер леса А. И . Кар- гап.ольцев, механик И . М. Краев и строго предупрежден управляющий Е. К- Ш арпатов. Переизбран состав товарищеского суда, женсовета и укреплена добровольная народная дружина.Совместную проверку и подготовку вопросов к сессиям проводит сельскохозяйственная комиссия и группа народного контроля. За 1981 гбд -совместные. проверки производились по вопросам: о состоянии подготовки сельскохозяйственной техники к весенне -летним полевым работам, о ходе заготовки грубых и сочных кормов для животноводства и качества их закладки на зимнее хранение, о состоянии противопожарного инвентаря, и техники на животноводческих фермах, о состоянии хранения и использования минеральных и органических удобрений, о готовности сельскохозяйственной техники к уборке урожая, о готовности складских .помещений, овощехранилищ и. токов к приемке продукции, о состоянии хранения семенного фонда зерновых и картофеля в условиях зимы.Все эти совместные проверки были проведены в сроки, с тем, чтобы выявленные недостатки были устранены без ущерба для производства. Своевременно произведенные проверки и постановка их

на совместных заседаниях комиссий, группы народного контроля, заседаниях исполкома или сессиях сельского Со- * вета, создали возможность повысить уровень сельскохозяйственного . производства и увеличить выпуск животноводческой продукции в кооп- хозе «Одошнурский». Подсобное хозяйство Тоншаевского райпо —коопхоз «Одошнурский» имеет высокие показатели выполнения социалистических обязательоств по всем технико -экономическим показателям. Большая доля в этих успехах принадлежит и нашим депутатам, постоянным комиссиям народного контроля и исполкому сельского Совета.Большое внимание группа народного контроля и комиссия социалистической законности и охраны общественного порядка уделяет осуществлению контроля за соблюдением правил государственной и кооперативной торговли и общественного питания. Если в начале 1981 года группа народного контроля и комиссия социалистической законности и охраны общественного порядка обнаруживали в отдельных промтоварных магазинах припрятанные на складах дефицитные товары, то последующие проверки показали, что в работе магазинов наведен порядок, соблюдается распорядок дня, укладка товаров производится так, что видна цена товара, улучшилось санитарное состояние. В продовольственных магазинах упорядочена продажа спиртных напитков.Хочется отметить хорошую работу народных контролеров: председателя группы народного контроля А. И. Па- зухина, С . И . Каргапольцева, персонального пенсионера, председателя комиссии социалистической законности и охраны общественного порядка А. А . Гончарова, председателя культурно -бытовой комиссии Г. А . Акатьеву, заместителя председателя группы народного контроля А. А '. Березину, членов группы народного контроля: Б. А. Кислицына, Л . А . Новик, А. Д . Акатьева. Эти люди не считаясь со временем, проводят большую работу по выполнению закона о народном контроле С С С Р , оказывают большую помощь в работе исполкома сельского Совета народных депутатов в подготовке вопросов на рассмотрение сессий и заседаний исполкома сель-, ского Совета.
П. КУДРЯВЦЕВ, председатель исполкома Одошнурского сельского Совета.
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ВНИМАНИЕ: ИНТЕРЕСНЫЙ ОПЫТ РАСХОД БЕНЗИНА— НОЛЬ ГРАММОВВ самом неожиданном месте можно найти источник экономии горючего. Это доказали в совхозе- «Себежский» Псковской области.Чтобы заполнить цистерну подошедшего к ферме молоковоза, в ней надо создать вакуум. Машина оснащена нужным оборудованием, шофер включает двигатель, и... пока молоко будет литься в цистерну, мотор

«выпьет» от двух до пяти литров бензина в зависимости от марки автомобиля.Но оказывается, этого расход а ’ можно вовсе избежать. В совхозе все фермы механизированы, а это знайит, что на каждой есть вакуумпровод. К нему теперь и подключают цис-. терны. И  дел-то всего: соединить шланг с вакуумной магистралью автомобиля, заглушить

ее со стороны двигателя и включить насос во дворе. Конечно, тут не обойтись без некоторого расхода электричества но он мал и несоизмерим с прежними потерями бензина, которого теперь не требуется ни капли. Только водитель И . Косов благодаря нововведению сэкономил за минувший год около полутора тонн горючего.

—Автор новшества —слесарь нашей службы животноводства, активный рационализатор Л еонид Снятков,— говорит директор совхоза В. Шубин.— Идея пришла тогда, когда мы объявили решительную борьбу с потерями . топлива. В совхозе введен жесткий контроль за регулировкой двигателей, исключены холостые перегоны техники, повышена материальная

заинтересованность шоферов и механизаторов в экономии. - И результат не замедлил сказаться: за год они сберегли более сорока тонн бензина и дизельного топлива.
М. АМАЕВ,корр. Т А СС.г. Себеж,Псковская область.
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Встав на трудовую вахту в честь 60-летия образования С С С Р , мелиораторы Тоншаев- ского прорабского участка Хмелевицкой П М К  прилагают все силы к тому, чтобы внести ощутимый вклад в . дело повышения урожая. За ноябрь и декабрь мы внесли на поля органики 4 тысячи тонн. Вывозку производили в совхозе «Вякшенерский» и колхозе имени Тимирязева.В совхозе на поля вывезена тысяча тонн органики.Лучше других здесь выполняет план Михаил ИвановичНоркин. Экскаваторщик Петр Васильевич Чернышов каж дую зиму занимается погрузкой органики и всегда вносит большой вклад в это важное дело.В колхозе имени Тимирязева работает второе звено, в количестве пяти человек. Умело здесь работает бульдозерист Анатолий Храмцов.Он готовит удобрения к погрузке и поддерживает дороги на полях. Экскаваторщик Александр Пономарев старается работать гак, чтобы техника не простаивала под погрузкой. А  на тракторах «Кировец», которые возят торф, трудятся Николай Колосов, Виталий Кодочигов и Александр Хозянин. Здесь вывезено три тысячи тонн органики.
А. КАПУСТИН,

Коллектив Пижемского леспромхоза на 'одиннадцатую пятилетку разработал план экономического и социального развития и мероприятия по их выполнению. По производству товарной продукции и реализации, за пятилетие , намечен рост на 12 процентов. Намечено за пятилетие повысить производительность труда на 8 . процентов, соответственно и среднюю зарплату работающих —на 6 процентов.В соответствии с решениями X X V I съезда К П С С  планируется дальнейшее усовершенствование технологических процессов по комплексному использованию древесины. Планируется довести выход производства деловой древесины до 90 процентов вместо достигнутых в 1980 году—85 процентов. Ставится задача увеличить выработку и отгрузку готовой продукции, ‘ сокращая отгрузку леса в круглом виде. Намечено в одиннадцатой пятилетке полностью использовать и перерабатывать отходы производства. За пятилетие намечено за счет рационального и экономного использования сырья, топлива, электроэнергии и других материалов получить экономию от снижения себестоимости.Планом социального развития предусмотрено за пятилетие освоить средств на новое строительство жилья 750 тысяч рублей, то есть еж егодно вновь вводить до 10 домов, иди по 30 квартир. Намечено ежегодно капитально ремонтировать жилья по 5500 квадратных метров, на текущий ремонт жилья и культурно-бытовых помещений ежегодно расходовать средств впределах 35 тысяч рублей, будет также производиться благоустройство поселка.Повышать квалификацию рабочих ежегодно будут; 250 человек, служащих и И Т Р  — 15 человек. Обучить в вузах и техникумах еж егодно по 6 человек. Планируется в 1982 году развивать подсобное хозяйство, для этой цели построен свинарник на 200 голов. Намечено в 1983 году построить теплицу для овощей.

В одиннадцатой пятилетке будет осуществлена реконструкция клуба леспромхоза, цёха деревообработки, строительство водопровода, котельной Ж К О , ремонтно -технической мастерской и других объектов. В 1981 году коллектив мебельного цеха не справился е выполнением плана по производству мебели. Однако претензий по отделке мебели от потребителей не поступало и мы своей бригадой прилагаем все усилия для того, чтобы продукция выпускалась только хорошего и отличного качества.Н а  одиннадцатую пятилетку мебельному цеху .установлены объемы по производству мебели в розничных ценах в 1985 году 1 млн. 400 тысяч рублей, это е ростом к 1980 году на 25 процентов.Леспромхоз планирует в течении пятилетки производить кухонную мебель: стол-шкаф и кухонный набор, то есть то, что производим в настоящее время. С  целью увеличения производства мебели намечается усовершенствовать заготовительный цех, сделать пристрой к цеху для покрытия мебели полиэфирными эмалями, установить второй пресс и произвести некоторое расширение цеха. Планируется использование отдельных потоков в две смены.Коллектив мебельного цеха, как и все цехи леспромхоза, взял на себя обязательства на 1982 год в честь 60-летия образования С С С Р . В обязательствах, предусмотрено, отставание nij производству мебели 1981 года покрыть в 1982 году с таким, расчетом, чтобы с начала пятилетки не было задолженности. Взяты обязательства по улучшению^качества продукции и режиму экономии материальных ресурсов.Есть уверенность, что поставленные задачи перед коллективом леспромхоза на 1982 год и на 11-ю пятилетку в целом будут выполнены.
В. КАЧАМИНА,маляр мебельного цеха Пижемского леспромхоза, депутат районного Совета народных депутатов.

Московская область. В Наро- Фоминской райсельхозтехнике хорошо работает станция технического обслуживания оборудования для животноводства. Здесь, ведется ремонт и профилактика доильных аппаратов, холодильных установок и другого оборудования. Действует линейно -монтажный участок, специалисты которого ведут работы непосредственно в хозяйствах района. Высокая организация труда и культура производства позволяют обслуживать строго по графику все 16 хозяйств района.На снимке: на участке промывки и сборки доильных аппаратов. (Фотохроника Т А С С ).
С ЛУШ Б А МАШИННОГО ДВОРАНовое подразделение —служба машинного двора, организованное в колхозе «За коммунизм» Марийской А С С Р , принесла хозяйству большую пользу. Взяв на себя заботу о ремонте и хранении всей сельскохозяйственной техники, служба позволяет круглогодично поддерживать машинно -тракторный парк колхоза на необходимом уровне.Создание такого специализированного подразделения продиктовано самой жизнью. В колхозе насчитывается свыше 50 тракторов парных марок, около двух десятков зерновых и силосных комбайнов, много других механизмов. Содержать такой парк в надлежащем' техническом состоянии силами трактористов и комбайнеров становилось все труднее. В особенности это относится к прицепным орудиям, которые в периоды межсезонья считаются как бы «ничейными». Чтобы упорядочить обслуживание и сохранность колхозной техники и сформировали службу машин

ного двора.Машинный двор хозяйства условно разделен на два сектора. Первый предназначен для ремонта и технического обслуживания машин. Здесь размещаются ремонтная мастерская, пункт технического обслуживания, автогараж, склады для хранения запчастей, горючего, другие объекты. Во втором секторе находятся помещения и площадки для хранения машин и прицепных орудий. Прием и выдача с машинного двора тракторов, комбайнов, . других машин оформляются приемо-сдаточным актом, а на прицепные орудия заводится инвентарная книга или " журнал.-Такая, организация обслуживания р хранения сельскохозяйственных машин создает наилучшие условия для высокопроизводительной их эксплуатации. Повышается взаимная ответственность ремонтников и механизаторов, а самое главное —обеспечивается постоянный, строго по графику, технический уход.

Штат работников службы машинного двора невелик: всего 5—6 человек. Это — механик гаража, два газо-электросвар- щика, два-три слесаря-ремонтника. Они работают на своем месте постоянно, а в периоды межсезонья в помощь этим людям придаются звенья ремонтных рабочих и, кроме того, временно привлекаются те механизаторы, чьи машины проходят ремонт на машинном дворе. К слову сказать, основную часть машинно - тракторного парка ремонтируют на месте: в хозяйстве есть хорошо оборудованные мастерские. И только в отдельных случаях, когда требуется особо сложный ремонт двигателя, его отправляют в специализированные мастерские Сельхозтехники.
Л. КОНОРЕВ, корр. Т А СС.Марийская С С Р . г. Волжск,

ЖИВОТНОВОДСТВО -  
УДАРНЫЙ ФРОНТ

МОЛОКО НА 
П О Д Р Я Д Е•За короткий срок прошли; путь, от «середняков» до лиде: ров областного социалистического соревнования труженики молочного животноводствагорноалтайского совхоза ' «Ка- рымский». Если раньше стандартам соответствовало чуть больше половины получаемой продукции, то ныне всю ее отправляют государству только сортовой.— Помог бригадный подряд,— рассказывает директор совхоза В. П . Мещеряков. —Инициаторами его внедрения стали доярки, скотники, механизаторы фермы. Год назад они объединились в бригаду и заключили коллективное* соглашение с администрацией. Бригада целиком отвечает за дела в молочной отрасли хозяйства. Заработок и дополнительная оплата всех идут в «общий котел», и распределяются они на бригадном собрании в зависимости от ■личного вклада каждого. В результате —взаимовыручка, высокая трудовая дисциплина. Это и позволило без дополнительных затрат добиться высокой эффективности отрасли.Суточные надои в хозяйстве и в зимние дни остаются высокими. Заботливый уход за дойным стадом животноводы дополняют хорошо налаженным кормоприготовлением. И змельченные, запаренные, . сдобренные специальными добавками смеси из сена, соломы, силоса. дают хорошую отдачу, позволяют экодюмить концентраты.Горно-Алтайск. корр. Т А С С .

ЗАМЕТКИ
КОММЕНТАТОРА

« С Е В Е Р Н Ы Е
ЗАБОТЫ»
НАТОПод предлогом укрепления . северного фланга Н А ТО  заправилы этого блока делают все, чтобы превратить, скандинавские страны в военный плацдарм, помешать созданию в этом регионе безъядерной зоны.В районе датских островов вооруженные силы Великобритании, Ф РГ, Дании и Норвегии .провели очередные маневры под кодовым названием «Боулд гейм». В ходе этой, военной демонстрации натовская военщина отрабатывала действия по «оказанию помощи» Дании на случай, если страна окажется в «трудной ситуации». Положительно оценив прошедшие маневры, командование блока решило еще раз «попрактиковаться» на датской территории, на этот раз — на учениях В М С  «Данекс», которые проводились в проливах Каттегат, Эресунн, Большой и Малый Бельт и в районе острова Борнхольм.Полигоном для натовских войск стала территория и другого скандинавского государства — Норвегии. Здесь прошли маневры под кодовым названием «Маджик суорд». В этой ■военной -демонстрации участвовало около 60 кораблей и подводных лодок, почти 200 самолетов из восьми стран Н А Т О — С Ш А , Канады, Великобритании, Дании, Норвегии, Нидерландов, Португалии и ■ Ф РГ.В последние годы на норвежской территории появляются все новые и новые натовские объекты. Среди них —наземные станции связи с американскими атомными подводными лодками и спутниками-шпионами. Под нажимом С Ш А  норвежский стортинг (парламент) принял решение о размещенйи в северной Норвегии складов с американским тяжелым воору-. жением для оснащения бригады морских пехотинцев численностью 8— 10 тысяч человек.Недавно достоянием общественности стдли факты, свидетельствующие об усилении интереса Н АТО  и к нейтральной Швеции. Речь идет о том, что Соединенные Штаты в течение года получали от шведского топографического управления подробные карты рельефа местности северных районов этой скандинавской страны.Возникает естественный вопрос: зачем вдруг, понадобились американцам карты Швеции? Как пишет газета «Арбетартид- нинген —Ню даг», многое прояснилось после того, как стало известно, что этим картам проявил большой интерес Пентагон.Наращивание военных приготовлений Н АТО  в Северной Европа, втягивание стран региона в «глобальную» стратегию Пентагона отнюдь не отвечает интересам народов севера. В этих условиях прогрессивные силы скандинавских стран требуют от правительств своих государств решительного отпора опасным ' для дела мира притязаниям Н АТО .

С. ПАВЛОВ.(Т А С С ).
■а



К Т О  В П Е Р Е Д И ,  
К Т О  О Т С Т А Е ТСпартакиада среди восьмилетних .и средних школ казалось бы еще только взяла старт, но уже определились лидеры и аутсайдеры. После трех видов по средним школам лидирует команда Буреполома —24 очка, на три очка меньше у спортсменов Пижемской средней школы, 16 очков имеют шайгинцы, на очко меньше —у тоншаевцев. Все яэти команды не потеряли реальных возможностей бороться ,  за - главный приз. Отстала команда Ошмин- ской средней школы, у которой четыре очка.У  младших школьников положение в турнирной таблице несколько иное. Здесь лидерами являются тоншаевские школьники —47 очков, на три меньше у команды Лесозаводской восьмилетней школы, 39"

очков набрали буреполомцы, 35 — шайгинцы, 32 — болыпе- селковцы, 13 — Соловьевская восьмилетняя школа, 9 — Пи- жемская, 6— Ошминская .школа. Кодочиговская и Письме- нерская школы очков не име- • ют.Так выглядит положение команд после эстафетного пробега на приз Героя Советского Союза И . Н  Шишмакова, осеннего кросса и баскетбола. У некоторых команд, где надеялись взять больше очков, соревнования прошли, а у некоторых все еще впереди.А впереди масса лыжных соревнований, сражения юных хоккеистов и футболистов, легкоатлетов, соревнования по сдаче норм ГТО , так что таблица еще неоднократно будет подвергаться изменениям.

Молдавская ССР. Любят спорт в Леовском сельском профессионально 'техническом училище № 15. В многочисленных секциях занимаются борцы и шахматисты, волейболисты и теннисисты, легкоатлеты и стрелки, но. особенной популярностью пользуется комплекс' ГТО. За последние годы .более

300 ребят выполнили нормы .комплекса и получили значки «Готов к- труду и обороне». Сборная команда училища стала призером республиканских соревнований ГТО,На снимке: учащиеся СПТУ-15 вышли на старты ГТО.Фото А. Симановского.(Фотохроника Т А С С ).

Владимирская область. В колхозе имени 16-й годовщины О ктября большое внимание уделяется развитию массового спорта. Молодые люди сами построили хоккейные площадки, соорудили футбольное поле. С а 

мые юные участвуют в играх на призы Всесоюзного клуба «Золотая шайба».На снимке: .тренер В. И . Ма- хоткин с юными хоккеистами колхоза.Фото И . Дынина.(Фотохроника Т А С С ).

: 1 1 : : - .... ...................... ........ ■....- к — --------------- -т= = =  Энтузиасты сельского спортаВ Е Р Н О С Т Ь  П Р И З В А Н И Ю...Оставалось пят,ь минут до начала игры на первенство восьмилетних школ, когда Появилась в зале команда , лесозаводских девочек, а вместе с ними шел мужчина невысокого роста, крепко сбитый. Девочки что-то ему оживленно рассказывали, или еще обсуждали ту установку на игру, которую дал им учитель Как говорится, невооруженным глазом можно было заметить, что своего учителя девчонки любят. В спортивных кругах его хорошо знают. Это преподаватель физкультуры Лесозаводской восьмилетней школы Сергей В асильевич Березин:.Трудно сказать почему, но он предпочтение свое отдает баскетболу. Об этом легко д о гадаться, если* понаблюдать за ним во время игры. Очень экспансивный, на месте не сидит,

постоянно вносит какие-либо коррективы в игру. Но нервничать воспитанники заставляют его редко. Они на всех баскетбольных соревнованиях фавориты, а если и проиграют, то в равной борьбе.После окончания восьмилетки многие идут учиться в Пижем- скую среднцюю. И там выделяются своей игрой и, бывает, что почти всей командой играют за эту школу. И  тогда вдвойне приятно Сергею В асильевичу за своих воспитанников.Вот здесь мы подходим к главному:, Сергей Васильевич воспитывает ребят и девчат спортом, он всегда поощряет честность и справедливость, заботится, чтобы эти качества становились чертами характера. Д аж е когда те, кого учил он азам той или иной игры, быва

ют соперниками его команды, всегда подойдут, поинтересуются о делах в школе, о спортивной жизни —значит не забывают. Он воспитатель не по должности, а по долгу сердца.Часто он возмущается, когда команда той или иной школы не является на соревнования. Себя преподаватели эти не уважают и еще больше—своих воспитанников. Безусловно, в наших условиях трудно воспитать великого спортсмена, но воспитать» здорового, молодого человека, дать ему определенный -кругозор —это наша непосредственная задача и мы обязаны ее решать —так мыслит коммунист, преподаватель физкультуры Лесозаводской восьмилетней школы Сергей В а сильевич Березин.
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В Р Е М Я  Т О Р О П И ТНаш корреспондент ведет диалог с председателем спорткомитета В. Н. Журавлевым о проблемах в спортивных делах и их решениях.
Виталий Николаевич, в конце 

прошлого года было принято 
постановление ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР «О даль
нейшем подъеме массовости 
физической культуры и спорта».—Д а, Зто очень важный документ, и причем он принят ' уже после Олимпийских игр, где наши спортсмены одержали убедительную победу. , К азалось бы, на первый взгляд в «нашем доме» полный порядок, но это постановление касается именно массовости, а видимо не только у нас это становится проблемой номер один, и решать ее надо как можно быстрее.Если вспомнить, как работали наши спортивные сооружения десять —двадцать лет назад, то перед нами встанет интересная картина. Чтобы поиграть в волейбол в вечерние часы в Тоншаеве, Пижме, Бу- реполоме, Шайгино надо было дожидаться очереди, а ведь в ряде населенных пунктов было по две волейбольные площадки. А что сейчас? Об этом много говорить не стоит. Редко вечером увидишь эту популярную игру на -летних площадках у нас в районе.. Футбольные поля также не пустовали.- В первенстве области по разным ведомствам(«Динамо», «Урожай», «Труд») выступали три команды, и со всеми считались соперники.Сейчас же осталась одна, и та влачит жалкое существование. В Пижме и Буреполоме за сезон играется всего по два —три матча, естественно и поля заросли бурьяном.,Здесь я остановился более подробно на двух видах спорта, наиболее доступных и популярных в нашем районе. А  это же самое можно сказать и о лыжных гонках, шахматах, шашках, да и других видах спорта. Вот так постепенно и упала массовость.

Но вернемся еще к принято
му постановлению, оно как раз

и требует от спортивных работ
ников резкого улучшения в 
этом вопросе.—По этому вопросу можно говорить много. Скаж у о главном. В Постановлении слово «массовость» неразрывно связано со здоровьем рабочего человека. Ведь не секрет, что отсидев восемь часов на работе, да еще три—четыре часа у телевизора, человек практически не двигается (не забудем, что он три раза вкусно и плотно позавтракал, пообедал и поужинал), и его в 35—40 лет часто можно видеть на приеме у врача. А разве таких у нас мало? Понаблюдайте. Сейчас ни на одном предприятии или организации не проводят прот изводственную гимнастику.Чего проще можно придумать. Или еще пример. Многие школьники во время летних каникул участвуют в заготовке кормов, уборке урожая (выполняя при этом вполне посильные работы), придя осенью в школу они лучше координированы, да и физической силы у них' больше, чем у тех, кто лето сидел дома. Часто и успеваемость у них хорошая.В этом вопросе, конечно, надо хотя бы чуточку перебороть себя один раз. Или встать с постели утром на двадцать минут раньше н уделить это время утренней гимнастике, или вечером сходить в спортзал и позаниматься физкультурой для себя. Казалось бы, этому делу должен помочь комплекс ГТО, но и здесь у нас масса проблем. Где проводить сдачу норм ГТО по плаванию, а по стрельбе?Безвыходных положений не бывает. Так, например, сейчас можно бы скооперироваться двум—трем организациям и содержать одного методиста. Б у дет ли от этого польза? Будет и огромная, только в этом нам нужна помощь хозяйственных и советских органов на м е ст * .Есть еще один путь. Постоянно на местах привлечением молодежи на соревнования в большинстве случаев занимаются преподаватели физкультуры. Там, где физруки работают

постоянно и со знанием дела, там и дела идут лучше, их команды всегда выступают на соревнованиях,- А  что можно сказать о положении дел в Соло- вьевской или Кодочиговской школах, если они приезжают на соревнования один или два раза в год? Поэтому они к  не .могут завлечь в занятия спортом молодежь колхоза «Мало- каменский» и совхоза «Про-, гресс». Но в этом вопросе важно взаимопонимание руководителей хозяйственнных организаций и преподавателей физкультуры.
Пожалуй, это и есть основ

ная причина того, что в после
дние годы наши спортсмены 
стали хуже выступать в зо
нальных и областных соревно
ваниях?—Конечно, когда нет выбора, трудно подобрать стабильную команду. И  еще одно: раньше была, казалось бы, негласная, но специализация. В лыжах трудно было соперничать с' бу- реполомцами, в легкой атлетике — с шайгинцами, в Тоншаеве был развит футбол, на Пижме — баскетбол. Сейчас все это стерлось, все стали заниматься всеми видами спорта. В итоге, как оказалось, мастерство у всех снизилось.Основной задачей в этом году мы ставим в своей работе увеличение массовости в спорте и как можно удачнее выступить на зональных и областных соревнованиях, то есть приступить к выполнению постановления Ц К  К П С С  и Совета Министров С С С Р  «О дальнейшем подъеме массовости физической культуры и спорта».
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